

## VOCES DE DENTRO Y DE FUERA

---

### Monedas Castellano - Leonesas

En Santibáñez de la Peña, dentro de esta Provincia y próximo al Antiguo Monasterio San Román (de Entrepeñas) han sido encontradas monedas medievales acuñadas en el reinado de D. Alfonso VI. El lote entregado a la Comisaría Provincial de Excavaciones Arqueológicas alcanza el número de *mil cincuenta* dineros y óbolos en regular conservación.

Para cumplir las disposiciones especificadas por el Reglamento y Ley de 7 de junio de 1911 confirmada en 1.º de mayo de 1912, los ejemplares fueron ingresados en el Museo Arqueológico de Palencia, incrementando otros fondos numismáticos que lo enriquecen y que pueden prestar base de consultas a los aficionados y a maestros en tales estudios.

Es hallazgo fortuito debido a la presencia de tres pastores que guardaban rebaños en el monte comunal de la localidad expresada. Gestiones de trámite llevadas a cabo con el Sr. Secretario del Ayuntamiento, nos permiten conseguir ese tesorillo recientemente traído desde nuestra Montaña, como antes vinieron los denarios ibéricos de Palenzuela.

Durante los últimos cuatro lustros aumentó la adquisición numismática de la Provincia con el donativo de D. Santiago Manrique (monedas visigodas, árabes, romana, aragonesa—oro—; e ibéricas—plata); las castellanas compradas por la Comisión de Monumentos (casi todas de Sancho IV y Alfonso X) a un vecino de Astudillo; las vendidas por herederos hijos del Sr. Sanabria; y multitud de pequeños bronce imperiales procedentes de Valsadornín, incautadas por la Autoridad militar en pleno Movimiento, con posteriores protestas impertinentes e injustificadas.